

# DRIVE

Media Komunikasi Internal DAMRI

## KOLABORASI STRATEGIS!

DAMRI DAN MRT JAKARTA SEPAKATI MOU KERJA SAMA  
BISNIS DAN PENINGKATAN LAYANAN PELANGGAN



**MENANGKAN QUIZ  
BERHADIAH!**

# Pengantar Redaksi

Senang dapat kembali berbagi berita dan informasi seputar kegiatan dan layanan terbaru DAMRI melalui sarana komunikasi internal. DRIVE edisi ke-43 akan mengangkat *highlight* sinergi DAMRI dalam meningkatkan konektivitas antarmoda di wilayah Jabodetabek.

DRIVE kali ini juga akan memberikan informasi terkait peluncuran pengoperasian Trans Sulsei, benchmarking sistem layanan pengadaan, penandatanganan MoU dengan Universitas Bakrie, hingga pramudi yang raih penghargaan di tingkat kabupaten.

Di kolom Pelayanan terdapat informasi mengenai upaya peningkatan sanitasi dan kenyamanan pelanggan di dalam toilet. Di kolom Keselamatan tersedia informasi mengenai tips dan trik melestarikan lingkungan. Di Kolom Cerita Kita membahas sisi pelayanan sepenuh hati dari Insan DAMRI dalam Angkutan Haji fase embarkasi.

Disampaikan kaleidoskop melalui kolom Kilas yang berisi kabar terkini agenda kegiatan yang dilakukan DAMRI sepanjang Juni 2024.

DRIVE edisi 43 masih spesial karena ada kolom DAMRI *Knowledge Challenge* Edisi 5 yang berhadiah bagi 3 orang pemenang. Terdapat pula sosialisasi barang bawaan yang dilarang di dalam bus.

Yuk, simak cerita menariknya di DRIVE edisi kali ini.

Akhir kata semoga berita dan informasi yang disajikan dapat memberikan manfaat untuk pembaca setia DRIVE. Dukung kami agar terus bisa mengabarkan berita dan informasi korporasi melalui medium ini.

Selamat membaca!  
Redaksi Drive



Redaksi mengundang seluruh Insan DAMRI untuk berkontribusi dengan mengirimkan informasi terbaru yang menarik seputar DAMRI di setiap wilayah kerja Insan DAMRI ke email [humas@damri.co.id](mailto:humas@damri.co.id) atau nomor telepon WhatsApp **0857 1978 9701**

## Tim Editorial

**Penanggung Jawab**  
Direktur SDM & Umum

**Editor**  
Kepala Divisi Sekretariat Perusahaan

**Tim Redaksi**  
Kepala Sub Divisi Humas & TJSL - Yunika M.  
Staf Komunikasi Perusahaan - Atikah A. (ATK),  
Nabila Dina A. (BEL) & Riandy Aziz F. (AND)  
Staf Desain - Ramdhan Aji W.

**DRIVE diterbitkan oleh**  
**Perum DAMRI Kantor Pusat**  
Jl. Matraman Raya No. 25 Jakarta Timur  
Telepon: (021) 8533131  
Email: [redaksi@damri.co.id](mailto:redaksi@damri.co.id)  
Web: [damri.co.id](http://damri.co.id), Call Center: 1500-825



# Daftar Isi

## 2 Pengantar Redaksi

## 4 Kolaborasi Strategis!

DAMRI & MRT Jakarta Sepakati MoU Kerja Sama Bidang Bisnis dan Peningkatan Pelayanan Pelanggan

## 6 Trans SulSel Diluncurkan!

DAMRI Siap Bantu Aksesibilitas Sulawesi Selatan

## 7 DAMRI *Benchmarking*

Adopsi Sistem Layanan Pengadaan Upaya Peningkatan Kualitas

## 8 Tingkatkan Kualitas SDM

DAMRI Teken MoU dengan Universitas Bakrie

## 9 Pramudi DAMRI Juara 1

Raih Nominasi Teladan di Tingkat Kabupaten

## 10 Menuju *Green Company!*

DAMRI Manfaatkan Lampu Tenaga Surya

## 11 DAMRI Dukung Festival

MTQ XXX Provinsi Papua

## 12 Pelayanan

Tingkatkan Sanitasi dan Kenyamanan Pelanggan melalui Program 'Toilet Unggulan'

## 14 Keselamatan

Cara Melestarikan Lingkungan dalam Rangka Hari Lingkungan Hidup Sedunia

## 16 KILAS

## 17 Ceita Kita

Mengantar Para Tamu Allah SWT

## 18 DAMRI *Knowledge Challenge*

Edisi 05: DAMRI Hijau Berseri!

## 19 Sosialisasi





Penjajakan Sama Potensi dan Pelanggan  
 Kerja Sama Bisnis antara  
 Jakarta dan Perum DAMRI  
 12 Juni 2024



## KOLABORASI STRATEGIS!

# DAMRI DAN MRT JAKARTA SEPAKATI MOU KERJA SAMA BISNIS DAN PENINGKATAN LAYANAN PELANGGAN

DAMRI bersama PT MRT Jakarta melakukan penandatanganan *Memorandum of Understanding (MoU)* mengenai kerja sama layanan transportasi terintegrasi dalam rangka sistem *feeder* bagi pengguna MRT Jakarta dan Perum DAMRI.

Penandatanganan MoU dilakukan oleh Direktur Utama DAMRI Setia N. Milatia Moemin bersama Direktur *Business Development* MRT Jakarta Farchad H. Mahfud pada Rabu (12/6) di Gedung Transport Hub, Dukuh Atas, Jakarta Pusat.

Dalam upaya meningkatkan mobilitas warga Jabodetabek, DAMRI dan MRT Jakarta bekerjasama menghadirkan layanan transportasi yang terintegrasi dan efisien. MoU ini menandai langkah penting dalam pengembangan area berbasis transit atau *Transit Oriented Development (TOD)* di Jakarta.

Pengembangan TOD ini diharapkan tidak hanya meningkatkan konektivitas transportasi, tetapi juga menciptakan lingkungan yang lebih ramah bagi pengguna transportasi umum. Dengan adanya pengembangan TOD, DAMRI dan MRT Jakarta berupaya untuk menyediakan akses yang lebih baik dan nyaman bagi para pengguna jasa transportasi.



Selain pengembangan TOD, MoU ini juga membuka peluang bisnis yang besar bagi kedua belah pihak, dimana kerja sama ini merupakan langkah strategis untuk mengoptimalkan layanan transportasi publik di Jakarta dan sekitarnya. Melalui pengembangan TOD dan inisiatif bisnis lainnya, Perusahaan yakin dapat memberikan kontribusi positif bagi mobilitas warga dan meningkatkan layanan kepada seluruh pelanggan.

Penandatanganan MoU ini tidak hanya memperkuat sinergi antara MRT Jakarta dan DAMRI, tetapi juga menjawab tantangan mobilitas urban dengan solusi transportasi yang inovatif dan berkelanjutan, sekaligus meningkatkan kualitas hidup masyarakat di wilayah Jakarta dan sekitarnya. **(ATK)**





# Trans Sulsel Diluncurkan!

## DAMRI Siap Bantu Aksesibilitas Sulawesi Selatan

DAMRI bersinergi dengan Pemerintah Provinsi Sulawesi Selatan dalam meluncurkan Bus Trans Sulawesi Selatan yang menghubungkan beberapa kota dan kabupaten di Sulawesi Selatan pada 10 Juni 2024 di Alun-Alun Kota Pangkep, Kabupaten Pangkajene dan Kepulauan.

Turut hadir dalam acara peluncuran ialah General Manager DAMRI Cabang Makassar beserta jajaran manajemen dan tamu undangan stakeholder lainnya. DAMRI bangga dapat berkontribusi menjadi operator dalam layanan Bus Trans Sulsel yang beroperasi di Kabupaten Pangkep - Maros, Kabupaten Pangkep - Barru, Bone - Sinjai, Kota Parepare - Sidrap, dan Kabupaten Kepulauan Selayar.

Dengan adanya layanan baru ini, DAMRI berkomitmen untuk meningkatkan aksesibilitas transportasi bagi masyarakat di Sulawesi Selatan. Rute-rute yang diluncurkan akan memberikan

kemudahan bagi penduduk setempat untuk melakukan perjalanan antar-kota dengan nyaman dan aman.

Trans Sulawesi Selatan merupakan langkah strategis DAMRI dalam mendukung pengembangan infrastruktur transportasi di Indonesia, serta meningkatkan konektivitas dan mobilitas di Sulawesi Selatan. DAMRI siap menjadi mitra yang handal dalam melayani kebutuhan transportasi masyarakat, serta berperan aktif dalam pembangunan ekonomi dan sosial di daerah-daerah yang dilaluinya. **(BEL)**





# DAMRI Benchmarking

## Adopsi Sistem Layanan Pengadaan, Upaya Peningkatan Kualitas

DAMRI melaksanakan kegiatan *benchmarking* ke PT Pelindo sebagai sesama BUMN yang bergerak di bidang Logistik terkait sistem dan penerapan layanan pengadaan. Kegiatan tersebut dilakukan pada Kamis, 6 Juni 2024.

*Benchmarking* dihadiri oleh Direktur SDM & Umum DAMRI Ade Suhartini beserta Tim Layanan Pengadaan di Kantor Pusat PT Pelindo, Jakarta Timur.

*Benchmarking* ini dilakukan sebagai acuan peningkatan sistem dan penerapan bagi DAMRI. Dalam kegiatan ini, DAMRI dan PT Pelindo saling berbagi pengetahuan dan pengalaman tentang layanan pengadaan. Dengan demikian, DAMRI

dapat memperoleh inspirasi dan ide baru untuk meningkatkan kinerja pengadaan menjadi lebih efisien dalam operasionalnya.

Selain itu, DAMRI berharap *benchmarking* yang dilakukan diupayakan dapat mendorong dan mengoptimalkan DAMRI menjadi perusahaan yang lebih kompetitif dan meningkatkan kualitas layanan bagi pelanggan. (ATK)





Tingkatkan Kualitas SDM

# DAMRI Teken MoU dengan Universitas Bakrie



DAMRI dan Universitas Bakrie telah menandatangani *Memorandum of Understanding (MoU)* dalam rangka meningkatkan kualitas Sumber Daya Manusia (SDM) di industri transportasi. Penandatanganan dilakukan pada Jumat, 7 Juni 2024 bertempat di Universitas Bakrie, Jakarta Pusat.

Penandatanganan dilakukan oleh Direktur SDM dan Umum DAMRI Ade Suhartini dan Rektor Universitas Bakrie Prof Isa Sofia W Alisjahbana Msc,Ph.D. IPU, ASEAN Eng.

Adanya kerja sama ini adalah untuk meningkatkan kualitas SDM di industri transportasi dengan cara meningkatkan kemampuan dan keterampilan karyawan DAMRI. Universitas Bakrie akan memberikan pendidikan dan pelatihan kepada

karyawan DAMRI untuk meningkatkan kemampuan dan keterampilan yang disesuaikan dengan minat dan kompetensi masing-masing.

Melalui kerjasama strategis ini, DAMRI berharap dapat membawa manfaat yang besar bagi DAMRI dan Universitas Bakrie dalam meningkatkan kualitas SDM, efisiensi operasional, dan layanan. (ATK)





## RAIH NOMINASI TELADAN

# PRAMUDI DAMRI JUARA 1 TINGKAT KABUPATEN



Pramudi DAMRI dari Cabang Bandara Soekarno-Hatta berhasil memperoleh Juara I sebagai Awak Kendaraan Umum Teladan Tingkat Kabupaten Bogor Tahun 2024 dari Dinas Perhubungan Kabupaten Bogor pada 31 Mei 2024.

Manajemen DAMRI mengapresiasi Ade Mulyadi sebagai penerima penghargaan tersebut. Komitmennya untuk memberikan pelayanan yang terbaik dan memastikan keselamatan penumpang sampai ke titik tujuan adalah bukti dari nilai-nilai Perusahaan.

Penghargaan yang didapat Ade Mulyadi merupakan refleksi dari upaya DAMRI untuk meningkatkan mutu dan pelayanan bagi pelanggan. DAMRI berupaya melakukan transformasi dalam armadanya dan infrastruktur untuk memastikan bahwa pelayanannya memenuhi standar tertinggi.

DAMRI berharap kepada para pramudi yang telah mendapatkan penghargaan bisa konsisten mempertahankan prestasinya dan dedikasinya. Predikat kejuaraan dapat menjadi pemicu dan motivasi bagi rekan-rekan pramudi DAMRI lainnya.

Sebelumnya, Ade Mulyadi mengikuti rangkaian kegiatan pemilihan mulai dari tanggal 28 - 31 Mei 2024. Tahapan yang dilalui meliputi penguasaan teori, pemeriksaan kesehatan, wawancara, penguasaan praktik lapangan, dan ujian praktik. **(BEL)**

# Menuju Green Company!

## DAMRI Manfaatkan Lampu Tenaga Surya

DAMRI berkomitmen untuk bertransformasi menjadi *green company* atau perusahaan ramah lingkungan secara bertahap. DAMRI telah melakukan sejumlah upaya untuk meningkatkan kinerja operasional dengan cara yang lebih ramah lingkungan dan efisien.

Salah satunya DAMRI berinovasi dengan memanfaatkan lampu tenaga surya untuk operasional di kantor cabang area Denpasar, Jakarta, hingga Yogyakarta. Hal ini dapat berkontribusi positif dalam meningkatkan kualitas lingkungan di sekitar kantor cabang DAMRI.

Lampu tenaga surya yang dipasang menggunakan teknologi yang modern dan efisien. Inisiatif DAMRI ini berdampak dalam mengurangi penggunaan energi listrik dan mengurangi emisi karbon.

Lampu tenaga surya telah menjadi salah satu solusi energi terbarukan yang paling populer dan efektif dalam mengurangi ketergantungan pada sumber energi fosil. Dengan menggunakan lampu tenaga surya, Perusahaan dapat berkontribusi mengurangi polusi dan memastikan sumber cahaya terbarukan.

Diketahui, lampu tenaga surya adalah sebuah perangkat yang menggunakan energi dari sinar matahari untuk menghasilkan cahaya. Perangkat ini terdiri dari panel surya yang mengonversi energi sinar matahari menjadi listrik, yang kemudian digunakan untuk menyalakan lampu. **(BEL)**







# DAMRI Dukung Festival MTQ XXX Provinsi Papua

**DAMRI Cabang Merauke mengakomodir 15 armada bus bagi Peserta Musabaqah Tilawatil Qur'an (MTQ) XXX tingkat Provinsi Se-Papua pada 20-30 Juni 2024 di Kota Timika, Papua.**

Sebanyak 200 rombongan kafilah dari berbagai daerah di Tanah Papua mengikuti Pagelaran keagamaan ini yang berlangsung selama 20-30 Juni 2024 di Kota Timika, Papua.

Untuk mengakomodir keperluan transportasi bagi rombongan Peserta MTQ, sebanyak 15 unit armada

DAMRI diterjunkan pada titik penjemputan yaitu Bandara Mozes Kilangin menuju ke berbagai penginapan peserta dan lokasi acara.

DAMRI pun menyiapkan 3 unit armada tambahan jika diperlukan. Adapun, armada yang dikerahkan telah melalui pengujian kendaraan bermotor dan cek kelayakan sehingga DAMRI dapat melayani para peserta dengan selamat, aman, dan nyaman.

DAMRI selalu berkomitmen dalam mendukung kegiatan bagi pemuda/i untuk terus berkembang ke arah positif dan mewujudkan generasi Indonesia Maju.

Diketahui, festival keagamaan se-Papua ini mengusung tema besar "Mewujudkan Masyarakat Cinta Al-Qur'an untuk Bangsa yang Bermartabat di Bumi Cenderawasih." (BEL)



# Tingkatkan Sanitasi dan Kenyamanan Pelanggan melalui Program 'Toilet Unggulan'

## "Great Ideas Come from Sitting on the Toilet"

Kutipan di atas menjelaskan mengenai betapa pentingnya kenyamanan dan kelayakan sebuah toilet pada suatu fasilitas, dimana ketika kita dapat merasakan nyaman untuk berlama-lama berada di dalam toilet bahkan bisa melahirkan ide-ide dan inspirasi cemerlang di dalamnya. Maka dari itu Toilet merupakan penunjang utama dalam sebuah bangunan fasilitas.

Tidak dapat dipungkiri bahwa toilet merupakan elemen terpenting dalam sebuah hunian, terlebih dalam pelayanan publik. Area ini menjadi representasi pelayanan dan wujud modernisasi, tanpa toilet yang bersih dan nyaman, persepsi terhadap kualitas pelayanan dan peningkatan loyalitas Pelanggan akan runtuh. Bukan hanya bersih tanpa noda, toilet yang baik harus dalam keadaan kering dan harum. Pentingnya kehadiran toilet dan sanitasi yang layak hingga tercantum sebagai salah satu tujuan yang ingin dicapai dalam agenda internasional Sanitation and Sustainable Development Goals (SDGs) No. 6 terkait air bersih dan sanitasi layak.

## Toilet Unggulan

Dalam rangka peningkatan kualitas pelayanan, DAMRI saat ini sedang mengembangkan Program Toilet Unggulan dengan standarisasi nasional SNI

8153:2015 tentang Persyaratan Bangunan Gedung-Toilet Umum, dimana project ini mengedepankan kebersihan serta kenyamanan bagi para pelanggan. DAMRI menyadari bahwa fokus pada bisnis ini tidak hanya berfokus pada armada saja, tetapi toilet memiliki peran yang krusial pada sebuah fasilitas.

Pada beberapa gedung lain seperti Bandara, Mall, Hotel dan Gedung Perkantoran sudah mengimplementasikan Program Toilet Unggulan ini dengan membawa standar toilet umum di Jepang. Jepang dianggap sebagai salah satu negara yang memiliki standar kebersihan yang tinggi, tidak hanya dari standar kebersihan, toilet umum di Jepang memiliki ciri khas desain yang minimalis dan *compact* namun tetap fungsional, sehingga dianggap cocok untuk diterapkan di titik-titik keberangkatan.

DAMRI sendiri telah melakukan perbaikan dan peningkatan kualitas fasilitas toilet secara bertahap dengan memilih toilet cabang Jabodetabek (Pool Kemayoran), Palembang, Lampung, dan Bandung sebagai pilot project. Pilot project ini mengedepankan konsep kenyamanan pelanggan. Selain memperhatikan dari segi kenyamanan pelanggan, DAMRI juga ingin toilet umum terlihat bersih, maka dari itu DAMRI juga bekerjasama dengan jasa petugas kebersihan. Sehingga dapat terciptanya Toilet yang mampu mengimplementasikan standardisasi nasional SNI maupun menuju kepada standardisasi toilet umum di Jepang.





Inisiasi ini tertuang dalam program Toilet Unggulan. Program Toilet Unggulan merupakan kegiatan membangun dan/atau melakukan renovasi dengan visi meningkatkan kualitas sanitasi yang bersih, sehat, aman dan nyaman. Hal ini merupakan komitmen pelayanan kepada Pelanggan sesuai standar yang berlaku. Adapun aktivitas yang dilakukan pada Program Toilet Unggulan ini diantaranya:

- Pemilihan warna pada nuansa konsep toilet unggulan ini menggunakan kombinasi warna putih, navy, gold, dan wood. Elemen warna putih memberikan kesan bersih dan lega, warna navy mencerminkan *corporate identity*, warna gold untuk memberikan kesan mewah dan modern serta penambahan aksesoris wood sebagai tekstur pada toilet.
- Standardisasi toilet seluruhnya menggunakan kloset duduk.
- Setiap toilet harus menyediakan pengharum, kamper, tissue toilet, tempat sampah, sabun cuci tangan, dan perlengkapan kebersihan.
- Toilet yang bersih adalah toilet yang kering, sehingga toilet hanya akan menggunakan *jet washer* (tidak menggunakan bak air atau ember).
- Pemasangan signage sesuai dengan standar desain dan lokasi pemasangan yang tepat dan seragam.
- Penilaian kebersihan dilakukan setiap hari dengan tolak ukur penilaian yang sama sesuai dengan SK dan SOP Standar Kebersihan, Sarana dan Prasarana Toilet di Dalam Bus dan Toilet Pelanggan di Perum DAMRI.
- Pelatihan terhadap petugas kebersihan secara berkala mengenai pembersihan, pemeliharaan dan perawatan alat dan bahan yang sesuai dengan fasilitas toilet.

## Manfaat Benchmarking

Salah satu langkah strategis yang dilakukan untuk meningkatkan standar kebersihan dan kenyamanan fasilitas toilet ini adalah melalui kegiatan *benchmarking*. *Benchmarking* berasal dari kata benchmark yaitu tolak ukur. Dalam dunia bisnis, *benchmarking* merupakan proses mengukur kinerja suatu entitas terhadap standar terbaik yang ada untuk mengidentifikasi area perbaikan. Selain mengenai standar kebersihan,

*benchmarking* juga bertujuan untuk meningkatkan efisiensi pengelolaan toilet, mencari langkah-langkah inovatif untuk mengelola toilet dengan efisien baik dari segi biaya maupun waktu. *Benchmarking* dilakukan ke salah satu mall terkemuka di Jakarta yang telah dikenal memiliki tampilan toilet yang menarik dengan pengelolaan toilet yang baik dan standar kebersihan yang tinggi.

## Proses Benchmarking

- Mengidentifikasi tempat-tempat yang dikenal memiliki toilet dengan standar kebersihan dan kenyamanan yang tinggi, baik dengan standar dalam maupun luar negeri.
- Melakukan kunjungan lapangan untuk mengamati langsung kondisi toilet, teknologi yang digunakan, metode pembersihan, dan pelatihan petugas kebersihan.
- Membandingkan data yang diperoleh dengan kondisi toilet *pilot project* sebagai objek *benchmarking* dan menganalisis kesenjangan dan potensi perbaikan.
- Mengadopsi praktik-praktik terbaik yang ditemukan selama proses *benchmarking*, mulai dari pelatihan staf, frekuensi pembersihan, penggunaan teknologi terbaru, hingga renovasi fasilitas.
- *Monitoring* kondisi toilet setelah implementasi perubahan dan mengevaluasi efektivitasnya berdasarkan umpan balik Pelanggan sebagai pengguna dan standar kebersihan yang telah ditetapkan.

Toilet bersih dan nyaman merupakan hak semua pengguna dan cerminan dari pengelolaan yang baik. Investasi dalam perbaikan toilet bukan hanya meningkatkan kenyamanan tetapi juga memperkuat citra positif dan komitmen DAMRI sebagai perusahaan yang peduli terhadap kesejahteraan pengguna layanan jasa DAMRI. Semua pihak saling berperan untuk merealisasikan misi program 'Toilet Unggulan' ini, melalui kehadiran program Toilet Unggulan diharapkan dapat meningkatkan pemahaman kolektif mengenai kualitas toilet dan budaya pelayanan toilet serta memberikan kenyamanan kepada Pelanggan dalam menggunakan jasa DAMRI dan kedepannya dapat mendukung program ramah lingkungan.





# Cara Melestarikan Lingkungan dalam rangka Hari Lingkungan Hidup Sedunia!

**Hari Lingkungan Hidup Sedunia atau *World Environment Day* diperingati tanggal 5 Juni setiap tahunnya.** Berdasarkan Pedoman Penyelenggaraan Peringatan Hari Lingkungan Hidup Sedunia Tahun 2024 yang dirilis Menteri Lingkungan Hidup dan Kehutanan Indonesia, tema Hari Lingkungan Hidup Sedunia 2024 adalah "*Land Restoration, Desertification, and Drought Resilience*".

Hari Lingkungan Hidup Indonesia diharapkan bisa menjadi pengingat bagi masyarakat untuk menjaga lingkungan demi masa depan diri dan bumi yang lebih baik. Dalam rangka memperingati Hari Lingkungan Hidup, kita manusia yang juga makhluk hidup bisa melakukan berbagai cara untuk mencintai lingkungan atau Bumi yang kita huni ini. Apa saja ya yang bisa dilakukan oleh Sobat DAMRI?

## Hemat Listrik

Penghematan listrik dapat dimulai dari masing - masing area kerja. Mengonsumsi lebih sedikit daya listrik di kantor dapat membantu mengurangi emisi pembangkit listrik dan juga membantu melestarikan sumber daya alam bumi. Sebagian besar pembangkit listrik memiliki sumber energi berupa bahan bakar fosil seperti minyak bumi dan batu bara. Sehingga menghemat listrik sama dengan menjaga lingkungan. Berikut adalah contoh perilaku menghemat penggunaan listrik : mengganti penggunaan bola lampu dengan lampu LED hemat energi, mematikan alat elektronik ketika tidak digunakan, menggunakan alat elektronik dengan daya listrik yang rendah, mematikan lampu dan alat elektronik saat tidak digunakan.





## Hemat Air

Menurut *National Oceanic and Atmospheric Administration*, semakin sedikit air yang digunakan berarti semakin sedikit limpasan dan air limbah yang berakhir di laut. Air limbah dapat merusak ekosistem laut dan membunuh makhluk hidup di dalamnya. Berikut adalah contoh menghemat penggunaan air: Tidak membuang-buang air, Mandi dengan air secukupnya, Mengganti keran air yang bocor, Menghabiskan minuman sehingga tidak ada air yang terbuang, Menutup keran ketika sedang menggunakan sabun dan menyalakannya ketika membasuh.



## Menanam Pohon



Salah satu cara melestarikan lingkungan berikutnya adalah dengan menanam pohon. Pohon dapat menghasilkan oksigen dalam proses fotosintesisnya sehingga semakin banyak tanaman, maka akan semakin banyak oksigen yang dihasilkan yang dapat digunakan makhluk hidup untuk bernafas. Beberapa jenis tanaman juga mempunyai kemampuan untuk mengurangi polusi dengan cara menyerap zat-zat polutan sehingga lingkungan pun semakin lestari. Beberapa contoh tanaman yang dapat menyerap polutan antara lain : Puring (*Codiaeum Interruptum*), Tanaman Kacang Merah (*Phaseolus Vulgaris*), Sirih Belanda (*Epipremnum Aerum*), dan Angsana (*Pterocarpus indicus*).

## Menerapkan 3R (*Reduce, Reuse, dan Recycle*)

Konsep ini merupakan strategi pengelolaan sampah yang bertujuan untuk mengurangi dampak negatif terhadap lingkungan dan melestarikan sumber daya alam. Langkah pertama dalam 3R adalah *Reduce* yaitu mengurangi penggunaan barang yang berpotensi menjadi sampah. Contohnya dengan cara mengurangi produksi kemasan sekali pakai dengan memilih kemasan yang dapat didaur ulang atau dapat digunakan berkali-kali. Tahap kedua adalah *Reuse*, yang berarti penggunaan kembali barang-barang yang masih dapat digunakan seperti menggunakan botol minum (tumbler) atau menggunakan tas belanja sendiri. Tahap selanjutnya yaitu *Recycle* (daur ulang) adalah proses mengubah sampah menjadi produk baru. Proses ini membantu mengurangi konsumsi sumber daya alam dan menghasilkan produk baru dengan emisi yang lebih rendah. beberapa contoh material yang dapat didaur ulang. Sampah organik seperti sisa makanan, daun kering, dan kulit buah dapat diolah menjadi pupuk kompos yang bermanfaat untuk menyuburkan tanaman.



**Sobat DAMRI, mari kita jaga lingkungan dengan aksi sederhana seperti yang sudah dijelaskan pada materi di atas. Bersama, kita bisa menciptakan bumi yang lebih bersih dan sehat.**

## Kantor Pusat Div. Pengembangan Organisasi



Divisi Pengembangan Organisasi mendukung pelaksanaan pelatihan keselamatan yang dilakukan pada tanggal 5 Juni 2024 bertempat di Kantor Divisi Regional 1 Kemayoran dan Kantor Cabang Jabodetabek untuk Pengemudi atau Kru Bus *Imperial Suites*. Peserta mengikuti serangkaian pelatihan yaitu Pengemudi Berkeselamatan (*Defensive Driving*), Sosialisasi Penanganan Laka dan Tanggap Darurat, P3K Dasar, Simulasi *Pre-Trip Inspection* dan Simulasi Etika Pelayanan oleh para kru dalam bus.



4 Juni 2024



20 - 24 Juni 2024

## Cabang Pontianak

DAMRI Cabang Pontianak sukses mendukung mobilisasi atlet bola voli Proliga Tahun 2024 pada 20 - 24 Juni 2024 di Pontianak. DAMRI telah menyediakan layanan transportasi yang aman dan nyaman bagi atlet dan tim *Official Proliga Tahun 2024*.

## Cabang Banjarmasin

DAMRI Cabang Banjarmasin melakukan kegiatan sosial santunan anak yatim piatu berupa sembako dan uang tunai di Asrama Sahabat Yatim Banjarmasin. Hal ini sebagai bentuk rasa syukur dan peduli sosial kepada sesama umat manusia



7 Juni 2024



10-12 Juni 2024

## Cabang Lampung

DAMRI Cabang Lampung melaksanakan pelatihan yang diberikan oleh ATPM Hino kepada mekanik dan pramudi Bus RM 280 guna meningkatkan kemampuan *safety driving* dan perawatan harian.





# TUGAS MULIA

## MENGANTAR PARA TAMU ALLAH SWT

Setelah menyelesaikan tugas mulia mengantar mereka yang mudik lebaran, DAMRI langsung tancap gas melaksanakan tugas mulia berikutnya: mengantar tamu Allah. Sebagai rukun Islam ke-5, Ibadah Haji merupakan ibadah tahunan umat muslim dari seluruh penjuru dunia. Pada tahun 2024 ini, Alhamdulillah DAMRI diberikan amanah untuk mengantar para jemaah haji di penjuru Indonesia dari Asrama Haji menuju bandara, dan sebaliknya pada saat pemulangan jemaah haji. DAMRI melaksanakan tugas mulia tersebut di 15 kota: Banda Aceh, Medan, Padang, Jakarta, Bekasi, Solo, Balikpapan, Banjarmasin, Makassar, Lombok, Palembang, Surabaya, Pontianak, Lampung, dan Indramayu.

Angkutan Haji DAMRI tidak jauh berbeda dari angkutan lebaran. Dibutuhkan koordinasi intens dan akurat untuk memastikan bahwa perjalanan jemaah haji dari Asrama Haji menuju bandara maupun nanti sebaliknya dapat berjalan dengan aman dan nyaman. DAMRI telah memilih armada terbaik yang digunakan untuk angkutan haji khususnya yang memiliki fasilitas toilet serta telah melalui ramp check. Semua dilakukan demi memastikan bahwa angkutan haji DAMRI dapat berjalan optimal dengan mengutamakan keamanan, keselamatan, dan kenyamanan.

Mungkin dapat dikatakan bahwa angkutan haji memiliki sentuhan emosional yang lebih kuat dibandingkan tugas mulia lainnya. Seperti yang diketahui bahwa ibadah haji memiliki antrean yang sangat panjang hingga berpuluh-puluh tahun. Tak jarang banyak jemaah haji yang sudah lanjut usia yang membutuhkan perhatian dan

bantuan khusus. Oleh karena itu, DAMRI sudah mempersiapkan pelayanan yang dapat mendukung seluruh jemaah haji untuk naik dan turun bus termasuk membantu dengan seluruh barang bawaan para jemaah haji.

Terdapat rasa emosional haru yang tak terelakkan setiap mengantar para tamu Allah. Lambaian tangan dari para pengantar jemaah haji dan jemaah haji itu sendiri mengiringi keberangkatan bus-bus dari Asrama Haji menuju bandara. Selama perjalanan, para jemaah haji memanfaatkan waktu perjalanan untuk istirahat maupun berdoa. Setibanya di bandara, para Insan DAMRI turut membantu jemaah haji turun dari bus dan membantu barang bawaan mereka.

Rasa bangga pun juga dirasakan oleh seluruh Insan DAMRI yang bertugas dalam memastikan bahwa DAMRI siap mengantar para jemaah haji. Walaupun banyak dari Insan DAMRI yang belum sempat melaksanakan ibadah haji, setidaknya mereka berkesempatan untuk mengantar sesama saudara-saudari mereka untuk memenuhi panggilan Allah SWT. Atas seluruh amanah yang diberikan, DAMRI mengucapkan terima kasih kepada seluruh Insan DAMRI atas kerja keras dalam memastikan operasional angkutan haji DAMRI dapat berjalan optimal, serta pihak yang berkepentingan atas kesempatan yang diberikan kepada DAMRI untuk melaksanakan tugas mulia ini. DAMRI sampaikan doa dan harapan terbaik bahwa seluruh jemaah haji Indonesia dapat pulang dengan selamat, bahagia, dan menjadi haji mabrur. (AND)





**EDISI 05: DAMRI HIJAU BERSERI!**

Pilihlah jawaban paling tepat untuk setiap pertanyaan berikut ini:

- Fasilitas DAMRI mana saja yang sudah memiliki lampu dengan tenaga surya, kecuali?
  - Pool DAMRI Pupar, Jakarta Timur
  - Kantor Cabang Denpasar
  - Kantor Cabang Samarinda
  - Kantor Cabang Yogyakarta
- Hal apa saja yang bisa kita lakukan untuk menjaga lingkungan?
  - Menghemat Uang
  - Menghemat Air
  - Menanam Pohon
  - Menerapkan 3R
- Jenis pohon apa yang bisa digunakan untuk penyerapan polutan, kecuali?
  - Codiaeum Interruptum
  - Phaseolus Vulgaris
  - Epipremnum Aerum
  - Cyperus rotundus
- Bahan bakar apa yang digunakan pada armada *Articulated Bus* DAMRI (Zhongtong LCK6180GC) ?
  - Compressed Natural Gas
  - Aviation Turbine
  - High Speed Diesel
  - Fatty Acid Methyl Ester
- Berapa lama waktu yang dibutuhkan untuk mengisi daya Bus Listrik DAMRI (Skywell NJL6129BEV)?
  - 1.7 Jam
  - 2.3 Jam
  - 2.6 Jam
  - 3.1 Jam
- Apa saja manfaat yang bisa dirasakan dengan penggunaan Bus Ramah Lingkungan, kecuali?
  - Efisiensi Energi
  - Mengurangi Efek Rumah Kaca
  - Menambah Kebisingan
  - Penghematan Biaya Operasional



Kumpulkan Jawabanmu Disini

<https://forms.gle/Vpe9yidvT9v6SN668>

**Syarat & Ketentuan Kuis:**

- Kuis hanya dibuka untuk karyawan aktif DAMRI
- Setiap peserta hanya diberikan satu kesempatan menjawab
- Batas waktu pengumpulan pada tanggal 14 Juli 2024 jam 23.59 WIB
- Wajib follow Instagram @kitadamri
- Like dan share 3 post terakhir di Instagram @kitadamri
- Pemenang akan dipilih berdasarkan jawaban paling banyak benar
- Pemenang akan diumumkan di Grup Komunikasi Ambassador
- Keputusan juri adalah mutlak dan tidak dapat diganggu gugat.

**Pemenang DKC Edisi 04**



Putu Novita Sari  
Staff - Cab. Denpasar



Bambang Wicaksono  
Staff - Cab. Bandar Lampung



M. Suffadly  
Staff - Cab. Banda Aceh

**Kunci Jawaban DKC Edisi 04**

- D. 225 Bus & 38 Truk
- A. Bengkulu
- B. Mengantar jemaah haji dari embarkasi ke bandara PP.
- B. Keamanan dan kenyamanan
- A. Menyediakan armada dan layanan catering
- C. 400 ribu orang

# Apa Saja Yang Tidak Boleh Dibawa Ke Dalam Bus?



**Narkotika & Minuman Keras**



**Benda Mudah Terbakar, Bahan Peledak, Benda Mengandung Gas, Zat Beracun & Zat Radioaktif**



**Benda Tajam & Senjata Api**



**Benda Beraroma Tajam & Makanan Berbau Menyengat**



**Hewan Hidup**



**Benda/Zat Yang Membahayakan**



**GO FOLLOW!**



 **KITADAMRI**

Melalui Instagram @kitadamri, Insan DAMRI bisa mendapatkan kabar terbaru terkait informasi korporasi, peluncuran rute baru dan informasi-informasi menarik lainnya.

